

ABSTRAK

Eti Jumiati, 3200120010. Pengaruh Utilitas, Kualitas Sumber Daya Insani, Peran Pembiayaan Syariah terhadap Resiliensi Usaha Mikro, Melalui Inovasi Di Kabupaten Purwakarta 2024.

Usaha mikro di Kabupaten Purwakarta menghadapi tantangan terkait keterbatasan utilitas, seperti infrastruktur listrik, air, dan jalan yang menghambat produktivitas. Selain itu, rendahnya kualitas tenaga kerja, minimnya keterampilan manajerial, serta kesulitan dalam mengakses pembiayaan syariah menghambat perkembangan usaha mikro. Banyak pelaku usaha mikro belum memahami produk pembiayaan syariah, yang seharusnya dapat membantu memperkuat modal usaha mereka. Kurangnya adopsi teknologi dan inovasi juga mengurangi daya saing usaha mikro. Akibatnya, usaha mikro menjadi lebih rentan terhadap krisis ekonomi dan fluktuasi pasar, yang mengurangi resiliensinya dalam bertahan dan berkembang dalam sistem ekonomi syariah.

Tujuan penelitian ini adalah untuk menguji dan menganalisis secara keseluruhan tentang pengaruh utilitas, kualitas sumber daya insani, peran pembiayaan syariah terhadap resiliensi usaha mikro melalui inovasi, baik pengaruh langsung, pengaruh tidak langsung dan pengaruh simultan.

Kerangka teori yang digunakan dalam penelitian disertasi ini melibatkan beberapa tingkatan teori, yaitu: *Grand Theory* yang merujuk pada teori *Al-Maslahah* dari Imam Al-Ghazālī, *Middle Theory* yang diambil dari pemikiran Ibn Khaldūn, serta *Applied Theory* yang diimplementasikan melalui konsep-konsep ekonomi syariah, mencakup teori dari Kesari, Dessler, Zamir Iqbal, Abbas Mirakhor, Oslo Manual, dan Connor.

Studi ini menggunakan metode kuantitatif dengan pendekatan deskriptif-analitis dan kausalitas dalam kerangka yuridis-empirik. Populasi penelitian mencakup 1.386 pelaku usaha mikro, dengan sampel sebanyak 301 responden. Data dikumpulkan melalui kuesioner, dan dianalisis menggunakan *Structural Equation Modeling* (SEM) dengan bantuan perangkat lunak AMOS.

Penelitian ini membuktikan bahwa : 1) utilitas berpengaruh signifikan terhadap resiliensi usaha mikro; 2) kualitas sumber daya insani berpengaruh signifikan terhadap resiliensi usaha mikro; 3) peran pembiayaan syariah berpengaruh tidak signifikan terhadap resiliensi usaha mikro; 4) Inovasi berpengaruh tidak signifikan terhadap resiliensi usaha mikro 5) utilitas berpengaruh signifikan terhadap inovasi; 6) kualitas sumber daya insani berpengaruh signifikan terhadap inovasi; 7) peran pembiayaan syariah berpengaruh signifikan terhadap inovasi; 8) inovasi tidak mampu memediasi secara signifikan antara utilitas terhadap resiliensi usaha mikro; 9) inovasi tidak mampu memediasi secara signifikan antara kualitas sumber daya insani terhadap resiliensi usaha mikro; 10) inovasi tidak mampu memediasi secara signifikan antara peran pembiayaan syariah terhadap resiliensi usaha mikro; 11) utilitas, kualitas sumber daya insani dan peran pembiayaan syariah berpengaruh signifikan terhadap resiliensi usaha mikro; 12) utilitas, kualitas sumber daya insani dan peran pembiayaan syariah berpengaruh signifikan terhadap inovasi.

ABSTRACT

Eti Jumiati, 3200120010. The Influence of Utilities, the Quality of Human Resources, the Role of Sharia Financing on Microenterprise Resilience, through Innovation in Purwakarta Regency 2024.

Micro enterprises in Purwakarta Regency face challenges related to limited utilities, such as electricity, water, and road infrastructure that hamper productivity. In addition, the low quality of labor, lack of managerial skills, and difficulties in accessing Islamic financing hinder the development of micro enterprises. Many micro-entrepreneurs are not familiar with Islamic financing products, which could help strengthen their business capital. The lack of technology adoption and innovation also reduces the competitiveness of micro enterprises. As a result, micro enterprises become more vulnerable to economic crises and market fluctuations, reducing their resilience to survive and thrive in the Islamic economic system.

The purpose of this study is to test and analyze the overall effect of utility, quality of human resources, the role of Islamic financing on micro business resilience through innovation, both direct effects, indirect effects and simultaneous effects.

The theoretical framework used in this dissertation research involves several levels of theory, namely: Grand Theory which refers to the Al-Maslahah theory of Imam Al-Ghazālī, Middle Theory which is taken from the thoughts of Ibn Khaldūn, and Applied Theory which is implemented through Islamic economic concepts, including theories from Kesari, Dessler, Zamir Iqbal, Abbas Mirakhor, Oslo Manual, and Connor.

This study uses a quantitative method with a descriptive-analytical and causality approach within a juridical-empirical framework. The study population included 1,386 micro-entrepreneurs, with a sample of 301 respondents. Data were collected through questionnaires, and analyzed using Structural Equation Modeling (SEM) with the help of AMOS software.

This research proves that: 1) utility has a significant effect on micro business resilience; 2) the quality of human resources has a significant effect on micro business resilience; 3) the role of Islamic financing has an insignificant effect on micro business resilience; 4) innovation has an insignificant effect on micro business resilience; 5) utility has a significant effect on innovation; 6) the quality of human resources has a significant effect on innovation; 7) the role of Islamic financing has a significant effect on innovation; 8) innovation is not able to significantly mediate between utility and micro business resilience; 9) innovation is not able to significantly mediate between the quality of human resources on micro business resilience; 10) innovation is not able to significantly mediate between the role of Islamic financing on micro business resilience; 11) utility, quality of human resources and the role of Islamic financing have a significant effect on micro business resilience; 12) utility, quality of human resources and the role of Islamic financing have a significant effect on innovation.

ملخص

إيتي جومياتي، 3200120010. تأثير المرافق، وجودة الموارد البشرية، ودور التمويل الشرعي على مرونة المشاريع الصغرى، من خلال الابتكار في محافظة بورواكارا 2024.

تواجه المشاريع متناهية الصغر في محافظة بورواكارا تحديات تتعلق بمحدودية المرافق، مثل الكهرباء والمياه والبنية التحتية للطرق التي تعيق الإنتاجية. وبالإضافة إلى ذلك، فإن تدني جودة العمالة ونقص المهارات الإدارية وصعوبة الحصول على التمويل الإسلامي تعيق تنمية المشروعات متناهية الصغر. فالكثير من أصحاب المشاريع متناهية الصغر ليسوا على دراية بمنتجات التمويل الإسلامي، والتي يمكن أن تساعد في تعزيز رأس مالهم التجاري. كما أن الافتقار إلى تبني التكنولوجيا والابتكار يقلل من القدرة التنافسية للمؤسسات متناهية الصغر. ونتيجة لذلك، تصبح المشاريع متناهية الصغر أكثر عرضة للآزمات الاقتصادية وتقلبات السوق، مما يقلل من قدرتها على البقاء والازدهار في النظام الاقتصادي الإسلامي.

ينطوي الإطار النظري المستخدم في بحث هذه الرسالة على عدة مستويات نظرية وهي النظرية الكبرى التي تحيل إلى نظرية المصطلح للإمام الغزالي، والنظرية الوسطى المأخوذة من أفكار ابن خلدون، والنظرية التطبيقية التي يتم تطبيقها من خلال المفاهيم الاقتصادية الإسلامية بما فيها نظريات كيساري، وديسلر، وزمير إقبال، وعباس ميراخور، ودليل أوسلو، وكونور.

تستخدم هذه الدراسة منهجاً كمياً بمنهجية وصفية تحليلية وسببية ضمن إطار فقهي تجريبي. وشمل مجتمع الدراسة 1,386 من أصحاب المشاريع متناهية الصغر، مع عينة من 301 مبحوث. جُمعت البيانات من AMOS بمساعدة برنامج (SEM) خلال استبيانات، وتم تحليلها باستخدام نمذجة المعادلات الهيكلية.

يثبت هذا البحث ما يلي: (1) المنفعة لها تأثير كبير على مرونة الأعمال الصغيرة؛ (2) جودة الموارد البشرية لها تأثير كبير على مرونة الأعمال الصغيرة؛ (3) دور التمويل الإسلامي له تأثير ضئيل على مرونة الأعمال الصغيرة؛ (4) الابتكار له تأثير ضئيل على مرونة الأعمال الصغيرة؛ (5) المنفعة لها تأثير كبير على الابتكار؛ (6) جودة الموارد البشرية لها تأثير كبير على الابتكار؛ (7) دور التمويل الإسلامي له تأثير كبير على الابتكار؛ (8) الابتكار غير قادر على التوسط بشكل كبير بين المنفعة ومرونة الأعمال متناهية الصغر؛ (9) الابتكار غير قادر على التوسط بشكل كبير بين جودة الموارد البشرية على مرونة الأعمال متناهية الصغر؛ (10) الابتكار غير قادر على التوسط بشكل كبير بين دور التمويل الإسلامي على مرونة الأعمال متناهية الصغر؛ (11) المنفعة وجودة الموارد البشرية ودور التمويل الإسلامي لها تأثير كبير على مرونة الأعمال متناهية الصغر؛ (12) المنفعة وجودة الموارد البشرية ودور التمويل الإسلامي لها تأثير كبير على الابتكار.